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综合新闻

广西东兴市，一座西部边境小城，与越南芒街市仅一河之隔。
近年来，依托于国家的沿边开发开放政策，东兴市已由一座边境小
城发展为我国走向东盟的便捷通道。2012 年 《东兴国家重点开发开
放试验区发展规划》 经国家批准实施。东兴的发展也由此纳入到国
家战略之中。

东兴重点开发开放试验区包括广西防城港市所辖的东兴市、港口区
以及防城区防城镇、江山乡、茅岭乡等。试验区包括五大重点功能区，即
国际经贸区、港口物流区、国际商务区、临港工业区和生态农业区。东兴
重点开发开放试验区的建设在于增强中国与东盟国家的互利合作，促进
区域经济一体化发展，努力建成中国—东盟战略合作的先行区、沿边地区
经济增长极、国际通道重要枢纽和睦邻安邻富邻示范区。

东兴市与越南芒街市隔河相邻，是中国与东盟陆海河相连的地区。
独有的区位优势，使东兴试验区成为中国内陆进入东盟便捷的大通道。
近年来，东兴口岸已成为中越边境上繁忙的口岸，商贸、旅游繁荣，平
均每天出入境人员约 1万人次。

试验区获批以来，东兴市按照“边境特区、西部深圳”的发展定
位，以建设“开放繁荣文明和谐试验区”为目标，努力把东兴建设成为
中国—东盟大通道上的重要枢纽和门户口岸，面向越南及东盟的商贸金
融服务中心、跨境旅游目的地、国际物流加工基地。全力打造中越两国
全面合作示范城，成为广西北部湾新的经济增长点和开放度高、边贸繁
荣、边疆稳定、民族祥和、生态优美的重要国际区域经济合作区。

目前，试验区的建设正在如火如荼地进行。试验区建设总规划已获
广西壮族自治区政府讨论通过，东兴—芒街跨境经济合作区东兴区域控
制性详规编制已经完成，《东兴边贸中心修建性详细规划》 已通过专家
评审，规划编制成果显著。先行先试政策也在迅速铺开：2013 年 6 月 9
日，国家有关部门批准东兴口岸为我国进境种苗 （景观树） 指定口岸；

《越南籍自然人在东兴市经营登记管理暂行办法》 出台，依法登记首批
越南籍自然人经营户 70 户；中越边境游全国边境游异地办证于 2013 年
7 月 16 日全面恢复办理；游客进入互市区免税携带 8000 元商品、边境
自驾游试点、越南人就业管理等政策正逐步推进。跨境经济合作区、北
仑河国际商贸城等试验区重点项目全面开工建设。

试验区建设两年多以来，东兴市的开放合作获得了显著的成效。
2012 中越边境 （东兴—芒街） 商贸旅游博览会参展企业达 628 家，签
约金额突破 100 亿元，引进区外境内资金 38.96 亿元，增长 96.3%，实

际利用外资 4620 万美元，增长 150.7%。2013 年上半年，东兴外贸出
口增幅 62%，互市区进出口总额 110 亿元，增长 21%，边贸成交额突破
126亿元⋯⋯

在中国—东盟建立战略伙伴关系十周年，中国—东盟博览会举办十
周年之际，东兴市在推动国家重点开发开放试验区的建设征程上迈出了
稳健的步伐，取得了良好开局。面向未来，充满发展活力的东兴市诚招
有识之士前来投资兴业，携手共进！

边贸的发展带动了东兴的会展业边贸的发展带动了东兴的会展业，，图为图为““红姑娘红姑娘””品牌红薯展销会品牌红薯展销会
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进驻西藏几十年，西藏军区总医院医
疗队 1338 次深入农牧区、寺庙义务巡诊，
送医送药；2006 年至今年 8 月，总医院的现
代化“流动医院”117次赴高原，大批危重病
人得到及时救治，获得免费医疗服务的僧
俗群众超过 195 万人次。白衣战士用“天
使”的翅膀，为藏乡群众搭起通向健康的
桥梁。

只要是有群众的地方，就一定
要把党的温暖送到

为了藏乡僧俗群众的安康，总医院医
护官兵巡诊路上历尽艰险、义无反顾的故
事早已传遍雪域高原。

去年 2 月 8 日，总医院“流动医院”在前
往阿里地区的路上，被漫天风雪围困，一度
与上级失去联系。消息传到北京，军委首
长焦急万分。在这期间，有人冻伤，有人生

病，但没有一个人抱怨绝望！许多人悄悄
把对家事的嘱托留在没有信号的手机里，
继续与狂风暴雪殊死搏斗。“流动医院”最
终脱险的喜讯，令上级首长潸然泪下：“为
了群众，李院长和‘流动医院’的官兵真是
拿命在拼啊！”

生死关头，跟随李素芝巡诊的女儿李
楠忍不住问父亲，“您都快 60 岁的人了，到
底图什么？”李素芝平静地告诉女儿，自从
走上高原，心中就定下目标：西藏的山再
高、路再远，只要是有群众的地方，就一定
要把党的温暖送到。

今年春天，进出“雪域孤岛”墨脱的路
通车了，李素芝闻讯后带领“流动医院”迅
速出发，驶向他巡诊生涯的最后一块盲区。

临盆在即的孕妇洛琼在丈夫搀扶下来
到医疗队，退休妇科专家、医疗队编外医
生、李素芝的妻子郭淑琴急忙上前接诊。
检查结果显示：洛琼胎盘早剥、严重贫血，
急需剖腹产。可手术必需的 O 型血不足。
年近花甲的郭淑琴冷静地挽起袖子：“我是
O 型血。”这是世界医疗史上罕见的一幕
——手术主刀医生先抽出 300 毫升鲜血，

随即又站到手术台旁。
巡诊路上，经历的艰辛难以尽数，动人

的故事无法尽诉，总医院医护官兵用他们
的青春热血甚至一生付出，把党的温暖送
到雪域藏乡每个角落。

这样的医院，值得信任；这样
的医生，值得托付

8 月 22 日，西藏军区副司令员兼总
医院院长李素芝的日程排得满满当当。
早饭后，他与几位院领导到医院驻地娘
热乡了解总医院医疗惠民情况；接着又
带医疗队到色拉寺，为僧众检查身体，
送医送药。

色拉寺民管会副主任普布次仁喇嘛汉
语说得十分流利，他告诉记者，西藏和平解
放以来，藏族僧俗是通过穿军装的“白衣天
使”认识了解放军，通过解放军认识了共产
党。这 10 多年来，“门巴将军”李素芝带领
总医院的“白衣天使”，把一点一滴节约出
来的钱，毫不吝惜地用在僧俗群众身上。
医院为西藏 52 个寺庙 1.8 万余名僧尼建立
了健康档案，免费为僧众解除病痛。

午饭后，李院长没有休息，驱车赶赴
170 公里外的高原牧区当雄县。在当雄县
人民医院里，10余台手术正依次进行，其中
几台重大手术正等着他主刀或指导。西藏
自治区卫生厅副厅长白建斌对记者说，16
年来，西藏军区总医院与 25 个地、县级医
院结成帮扶对子，对口帮带了当雄县、洛扎
县人民医院和 10 多家乡镇卫生院，援建各
类设施，捐助器械设备 150 余台套，总价值
500多万元。

这些年，总医院医护官兵舍得把省吃
俭用抠出的钱用在西藏僧俗群众身上，同
样也为广大患者一分一毫地节省着。

今年初，藏族老人白玛慕名找到副院
长黄跃看病。开出的处方一划价，还不到 30
元。白玛心中不免疑惑，“我在小诊所看病，
至少也要花一两百元。大医院、名医生，花
钱竟然这么少？”试着服药一周，病情大有
好转，于是找到黄跃询问个中奥秘。黄跃笑
了，“对症下药，让病人花最少的钱得到最
好的治疗效果，这是总医院的传统，更是医
者的良心。”白玛老人逢人便说，“这样的医
院，值得信任；这样的医生，值得托付。”

把温暖送到藏乡每个角落
——西藏军区总医院勤俭办院节约惠民纪实（下）

本报记者 李争平

新 华 社 北 京 9 月 3 日
电 3 日起，中国记协在新华
网、中国记协网和中国新闻
出版报上公示第二十三届中
国 新 闻 奖 评 委 会 评 选 出 的
300 件获奖作品，其中特别
奖 4 件，一等奖 49 件，二等
奖 92 件，三等奖 155 件。同
时公示的还有本届评选细则
和评委名单。

公示时间为 9 月 3 日中午
12 时至 9 月 17 日中午 12 时，
在此期间，社会各界均可通过
电话、传真、信函、电子邮件
等方式对评选结果发表意见，
进行监督和评议。中国记协评
奖办公室将认真受理，并将对
有关举报进行核查和处理。

公示结束后，中国记协
评奖办公室将正式公布获奖
作品目录。

中国记协公示第二十三届中国新闻奖评选结果

没有大建体育场馆，开幕式没有大型文艺表演，压缩
比赛项目，缩减参赛规模⋯⋯从第十二届全运会火炬传
递仅在辽宁省内进行始，清新节俭之风便迎面而来。

据十二运组委会副主任贺旻介绍，本届全运会运行
经费与前期预算相比压缩了 78%。如此节俭，省下的资
金用在何处？十二运组委会给出的答案是——建设全民
体育健身场馆。

全运会开幕后，全运村附近的“全民健身创新器材示
范园”面向市民正式开放。示范园内的体育场地设施占
地 2 万平方米，有 100 余件(套)健身创新器材，包括全民
健身路径区、户外棋牌苑、笼式足球场等 16 处各具特色
的健身休闲区域，为沈阳市民健身休闲提供一个好去处。

记者注意到，园区内的健身设备与传统健身设备有
很大差异。据园区负责人介绍，这些都是使用新型复合
材料，防虫防菌不腐烂，部分器材具有遮光避雨、LED 显
示、信息播报等功能，各类人群都可以在此找到适合自己
的健身器材。

特意赶来感受新健身设施的林阿姨兴奋地说：“全运
会终于开幕了，现在我们沈阳人的运动热情也格外高涨，
很多地方都有了免费的运动健身设施，而且环境非常好，
真是全民参与。”

除建设、完善健身公园外，各种公益性室内场所也走
进了市民的生活圈。沈阳市铁西区的滑翔室内健身中心
原是一座烂尾楼，在当地政府投资千万元修建后，如今已
变成一座集健身、娱乐于一体的综合性运动休闲场所，同
时可容纳 3000 人运动，365 天免费开放，不仅解决了附
近居民没有健身场所的问题，也充分利用了闲置资源。

据了解，在筹办十二运的 4 年中，辽宁省启动了全民
健身设施建设“十个一”工程：每个地级市一个全民健身
中心，每个县一个青少年体育活动中心，乡镇建设一个
3000 平方米的健身广场，街道建设一个 1500 平方米的
健身广场，行政村建设一个农民健身工程，社区建设一套
健身路径⋯⋯

辽宁省体育局局长孙永言告诉记者，4 年中，辽宁省
的体育基础设施建设已取得重大进展，目前全省共安装健
身器材 11.3 万件，城市社区健身路径覆盖率达 100%，行
政村“农民体育健身工程”覆盖率达 80%，全省 43 个全民
健身中心、96个体育公园、601个健身广场多已投入使用。

大型运动赛事后运动场馆如何利用一直是焦点。记
者了解到，举行本届全运会开幕式的沈阳奥体中心，也曾
承办北京奥运会足球比赛，并将在全运会闭幕后一周继
续对外开放。新建的室内功能用房及运动场地将为市民
提供乒乓球、瑜伽、跆拳道、轮滑、攀岩等各类健身项目。

辽宁省在筹办第十二届全运会过程中，坚持竞技场
馆与全民健身设施并重原则，提高了群体设施的覆盖率，
建设了一批老百姓离得近、用得实惠的群众体育设施，正
在逐步形成全民参与健身事业的良好局面。

全民参与 快乐健身
本报记者 李盛丹歌

全民参与 快乐健身
本报记者 李盛丹歌

来自全运会的报道

本报讯 记者冉瑞成报道：党的
群众路线教育实践活动开展以来，重
庆市委常委会在教育实践活动中开门
听意见，真心找问题。一方面，“请进
来”听意见。市委主要负责同志主持召
开党代表、人大代表、政协委员、基层
党员干部、国有企业和非公企业负责
人、民主党派和无党派人士、离退休老
同志等 7个方面的征求意见座谈会，邀

请 70 余名党员干部群众代表上门谏
言。另一方面，“沉下去”听意见。分别
召开主城、渝西、渝东北、渝东南 4个片
区调研座谈会，深入听取 39个区县（开
发区）党政主要领导对“四风”问题和
教育实践活动的意见建议。同时，市委
主要负责同志还赴万州区甘宁镇甘宁
场、黔江区冯家街道渔滩社区、江津区
珞璜镇合解村等地，面对面地倾听基
层群众的意见和期盼。

在市委主要领导的带动下，市委
常委纷纷深入到各自的联系点和分
管领域的基层单位，主持召开征求意
见恳谈会、调研座谈会，虚心倾听各

方面的意见建议。市工商局、市公租
房管理局等 78 个单位，由班子成员带
队走访区县、基层和党员群众，当面
听意见、摆问题。市经委等 59 个单
位，主动邀请基层单位和服务对象上
门找问题、提建议。各活动单位共召
开征求意见座谈会 1858 个、发放征求
意见表 90215 份、座谈和走访党员群
众 15303 人次，征集到意见建议 7784
条。各活动单位坚持边学边改、边查
边改，把解决“四风”问题与解决群众
反映强烈的具体问题结合起来，已制
定整改措施 1813 条，着手解决问题
1212 个、出台制度 379 个。

重庆：听意见抓整改求实效重庆：听意见抓整改求实效


